

Encuentro para crear buenas vecindades

/// A meeting to build good vicinities

La Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible convoca al *Encuentro de buenos vecinos*, un diálogo de sus miembros con los alcaldes mineros y el gobernador electo, que se realizará este martes 10 de diciembre, en el Auditorio del Idea.

MÓNICA PATRICIA OSPINA TORO

Criterios de sostenibilidad e interdependencia en la minería en Antioquia serán discutidos en el *Encuentro de buenos vecinos*, el foro que realizará en Medellín la Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible, un grupo interinstitucional en el que convergen gremios y empresas del sector minero; profesionales de la minería, académicos y medios de comunicación.

La cita es este martes, 10 de diciembre, en el Auditorio del Idea, hasta las 12:30 mediodía.

Esta será la ocasión para discutir los temas relacionados con la minería sostenible con los directamente relacionados, al que han sido invitados el gobernador electo en Antioquia, Aníbal Gaviria Correa, y además están invitados 41 nuevos alcaldes municipales de las zonas de influencia minera departamental.

¿Cuáles son sus propuestas a los gobernantes para ejercer la minería sostenible en su comunidad?

En este foro las autoridades electas tendrán oportunidad de dialogar con el sector identificando criterios de sostenibilidad; explicando sus expectativas, necesidades, temores y disponibilidad a construir desarrollo en diálogos público-privados, en perspectiva de la interdependencia del sector minero y los territorios. Los contenidos de estas conversaciones serán sistematizados, a fin de que los participantes reconozcan puntos de encuentro y divergencias que les permitan generar diálogos constructivos para las partes.

Cabe destacar que los integrantes de la Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible se propusieron construir amplios diálogos públicos sobre la minería y la sostenibilidad, a fin de promover la interacción del sector con autoridades y ciudadanos en un marco de transparencia y legalidad.

Según Jorge Jaramillo, ingeniero y coordinador de la Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible, este foro se constituye como "un acercamiento inicial entre actores territoriales que nos permita ir conociéndonos y que los municipios se sientan escuchados. Debemos escuchar para entender al otro. Sin escucha no hay conversación".

Pero ahí no acaba el esfuerzo de este grupo, del mismo modo, en el encuentro los alcaldes recibirán una capacitación específica sobre los planes de desarrollo municipales, el sistema de regalías y la inversión municipal, la cual podrán aprovechar en el desarrollo de su municipio en el próximo cuatrienio.

¿Cómo cocrear en este asunto?

Este foro para debatir criterios de sostenibilidad e interdependencia en la minería servirá

¿Por qué dialogar en torno al tema minero?

Jorge Jaramillo, ingeniero y coordinador de la Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible, consideró: "Cuando nos comunicamos buscamos provocar determinadas actitudes o comportamientos en las personas que reciben los mensajes, reflexiones que indudablemente debemos hacernos para el mejoramiento relacional".

Tras ese contexto, la Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible con el *Encuentro de buenos vecinos* procura un diálogo del sector minero con el gobernador y los alcaldes electos en zonas de influencia minera del departamento de Antioquia para, más allá de lo que piensa la ciudadanía, buscar diseños viables con alta capacidad de escucha en dicho sector productivo, lo cual permitirá "alcanzar propósitos superiores dadas las inmensas responsabilidades que han sido depositadas en nuestros gobernantes y directivos de compañías, en la misión de construir un mejor lugar para todos", precisó Jorge Jaramillo.

para comprender las percepciones de las autoridades municipales basadas usualmente en imaginarios producto de la información recibida, añadió Jorge Jaramillo.

Por tanto, terminado el mismo, los integrantes de la Iniciativa Antioquia por la Minería Sostenible se comprometieron a hacer un ejercicio de cocreación, "que nos permita conocer el contexto en el cual nos movemos a partir de la vivencia y dinámicas locales, propias de territorios mineros y que nos permita ir tejiendo lazos de confianza para en un futuro construir soluciones conjuntas que permitan abordar las complejas problemáticas que se afrontan y donde el cielo nos cubre a todos", precisó el integrante.

Esta discusión estará abierta al público. "El diálogo nos permite juzgar la acción y no el actor y una construcción conjunta como sociedad civilizada. Debemos preguntarnos qué creemos y cómo lo creemos, sin que lo que pensemos se convierta en lo que somos. A partir de esta premisa podemos llegar a consensos", finalizó Jorge Jaramillo.



La minería sustentable busca satisfacer las necesidades del ser humano de hoy sin comprometer los recursos para futuras generaciones.